

drale (1). Le baron des Adrets la renversa de fond en comble et rasa tout le monastère. L'église était la plus richement ornée de Lyon. Ses colonnes de marbre et de porphyre furent transportées en Provence, ses cloches furent brisées et fondues ainsi que le reliquaire d'argent renfermant le corps de saint Just... Les soldats de des Adrets profanèrent les tombeaux et causèrent de telles dévastations que plus tard le dommage fut évalué à plus de 450 mille livres tournois.

Saint-Nizier souffrit moins; cependant on brisa les statues du portail septentrional, on rasa les bâtiments du Chapitre, ainsi que la chapelle de la confrérie de la Trinité et on mutila l'antique chapelle de Saint-Jacques ou de San Jaqueme dans laquelle siégea longtemps le Consulat, à son origine.

L'église des Jacobins, l'une des plus riches de Lyon, protégée par les Florentins et ornée par eux, subit de plus grands ravages. Son Trésor fut enlevé et le baron des Adrets fit une écurie pour sa cavalerie de l'église mutilée (2).

(1) Voir « la Destruction de l'église Saint-Just, du cloître et de la partie du faubourg, par les Protestants, en 1562. Enquête et procès-verbaux » réimprimé en 1878 par MM. Guigue et Mougin-Rusand. D'après des lambeaux de parchemin contenant des inventaires du Trésor de Saint-Just des années 1306, 1328, 1350 et 1352, on conservait alors dans ce monastère les reliques suivantes: 1° Caput Dyonisii in imagine episcopi; 2° Brachium S. Annemundi argentatum cum tribus digitis rectis et duobus ultimis digitis recorbatis; 3° Quadam parva crux in qua est de ligno crucis; 4° Crociam B. Justi argenteam; 5° Brachium S. Justi argenteum quod dedit ecclesie Bernardus Duchos, et en outre « quatuor candalabrea cuprea de opere de Lymoges. » (Arch. départ. du Rhône, fonds de Saint-Just.)

Quant aux corps des saints que possédait ce même monastère et qui avaient été relevés en 1288, ils sont énumérés dans un procès-verbal, à cette date, dressé par des Docteurs nommés et choisis à cet effet, par l'archevêque de Vienne.

(2) Il existe encore aux archives du département dans le fonds non